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Câmara continua com 17 cadeiras
O projeto de resolu-

ção capitaneado pelo
progressista Neidson
Dias Freitas, defenden-
do a redução de verea-
dores em Itabira, dos
atuais 17 para 11, alte-
rado para 15 após emen-
da proposta pelo autor,
foi derrubado na sessão
desta terça-feira (21).

A proposta rendeu
debates acalorados e
ataques velados entre os
vereadores, com apoio
de uma pequena plateia.

O projeto do prefei-
to Ronaldo Magalhães
(PTB), solicitando auto-
rização para contrair
empréstimo de R$ 45
milhões, foi aprovado.

34% da frota de
veículos da região estão

com IPVA atrasado
Em nove cidades da microrregião, a frota registrada na Secretaria

de Estado de Fazenda de Minas Gerais (SEF/MG), fechou em abril
com 68.953 veículos, deste total, 23.115 deixaram de pagar o
Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA)
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Dário Motta publica nota
esclarecendo denúncias - pág. 6

Câmara faz homenagem
a centenária Bernadethe

São Gonçalo
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Contos Locais dá início a
nova fase regional

Cenibra
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Evento gospel leva
multidão a Passabém

Carisma
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Em nível positivo, 44.994 (65,69%) quitaram o IPVA 2019
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“Não basta termos um bom espírito,

o mais importante é aplicá-lo bem”

René Descartes

ESQUEMA

A Polícia Civil de Minas Gerais
(PCMG), publicou em sua página no
“facebook.com/policiacivilminasgerais”
no dia 20 de maio, informações referen-
tes à conclusão das investigações instau-
radas para apurar desvios de materiais de
construção, por meio da Secretaria de
Ação Social, que seriam destinados a ci-
dadãos carentes do distrito de Senhora do
Carmo, em Itabira.

Os investigados pela polícia, o atual ve-
reador de Itabira, Reginaldo das Mercês San-
tos (administrador distrital de Senhora do
Carmo à época dos fatos), José Mauro de
Oliveira (vereador de Itabira à época) e Ma-
teus Henrique Assis (assessor de José Mau-
ro) foram indiciados por peculato (desvio de
dinheiro público) e associação criminosa.

A maior parte foi desviada em benefí-
cio dos agentes públicos, gerando um pre-
juízo aos cofres públicos de aproximada-
mente R$ 40 mil. Os desvios ocorreram
nos anos de 2013 e 2014.

O pedido de investigação foi solicita-
do pelo MP. Se condenados por crime de
peculato e associação criminosa, os acu-
sados podem pegar pena de reclusão de até
12 anos, alem de devolução de recursos
desviados ao Município.

As primeiras denúncias foram publi-
cadas pelo Folha Popular na edição 607,
de 9 a 15 de junho de 2016, com o título
“Vereador eleito pelo distrito do Carmo é
alvo de denúncia por favorecimento”,
conforme relatos do atual vereador Regi-
naldo Santos, na época, administrador do
distrito.

Polícia Civil
conclui

investigação de
favorecimento
em Ação Social

O Folha Popular publicou denúncia
envolvendo o ex-vereador José Mauro

em junho de 2016

A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo
está realizando serviços de
aterramento e concretagem
na rede elétrica de ilumi-
nação da escada que liga a
rua Sávio Lacerda, no Cen-
tro da cidade, ao Memori-
al do Padre João, no bairro

Iluminação destruída por vândalo é recuperada
Santa Efigênia. O local
chegou a ficar sem ilumi-
nação devido à ação de
vândalos, que promoveram
vários furtos de lâmpadas
e cabos elétricos. O Exe-
cutivo realizou a substitui-
ção das luminárias por pos-
tes, mas as ações de van-

dalismo persistiram. As
novas obras visam garan-
tir mais segurança à popu-
lação, além de coibir futu-
ros furtos de cabos elétri-
cos no local. A Prefeitura
pede a colaboração da co-
munidade para a conserva-
ção do patrimônio público.

Escadaria
dá acesso ao

Memorial
do Padre João

Período em que, pela influência e colaboração dos ami-
gos, vizinhos e superiores, poderá realizar seus dese-
jos. Ótimo para o amor. A cor que dará sorte é o azul.
Dedique-se à leitura. As coisas só irão se encaixar se
você se organizar dentro de suas possibilidades.

Possibilidade de iniciar novos cursos e de manter
contato com novos meios culturais e de conhecimen-
to. Abertura dos horizontes mentais através de expe-
riências práticas. Uma fase para começar uma refle-
xão sobre os acontecimentos mais recentes.

Dias dos mais afortunados para você, mas desde que
evite a indecisão. Deverá, também, impor sua perso-
nalidade ao tratar com terceiros para que seu crédito
e reputação aumentem. Bom para o amor.

Momento positivo para a realização de negócios além
de suas condições monetárias, mas muito propício
ao seu progresso profissional e social. A pessoa ama-
da estará disposta a ajudá-lo. Mantenha a firmeza e o
otimismo.

Disposição física e mental favorecidas. O contato com
pessoas amigas trará compensadoras vantagens, prin-
cipalmente em tudo que se refira ao dinheiro. Apro-
veite para viver aventuras fora da rotina e as vibra-
ções dos astros para reforçar seus contatos pessoais.

Vênus em bom aspecto indica que conseguirá obter
os mais propícios resultados no trabalho, no setor
financeiro, social e amoroso. Aproveite. Paz íntima.
Procure rever as pessoas amigas e mostre o quanto
você se preocupa com elas.

Muito bom para por em prática as novas ideias pro-
fissionais e para realizar negócios entabulados ante-
riormente. Suas qualidades mentais serão ótimas e
as condições de progresso material deverão surgir.

Situação positiva para promover mudanças e melho-
rias no ambiente doméstico e no convívio familiar.
Momentos harmoniosos e de bons relacionamentos
no trabalho e com os subordinados. Maior conforto
na vida material.

Esta será uma excelente fase para rever pessoas ami-
gas que com o tempo foram perdendo o forte vínculo
de amizade. Procure se esforçar para buscar nelas as
boas experiências do passado. Os obstáculos tendem
a desaparecer.

Fale pouco e escute mais. Seja cauteloso, no campo
dos negócios, e não revele suas ideias a ninguém.
Bom momento para tratar de questões legais de modo
geral. Emoções imprevisíveis podem surgir de den-
tro de você, quando deve tomar cuidado para não
magoar os outros.

A lua estimulará novos relacionamentos, uniões e
formalizar um relacionamento amoroso. Maior ne-
cessidade de contato com as pessoas queridas, com-
partilhando sua vida com elas, especialmente no co-
tidiano e nas atividades materiais.

Momento em que poderá lucrar pelos esforços que
fizer no trabalho e em atividades comerciais e indus-
triais. Boa saúde e bom para o amor. Pode contar
com o favor de todos. Excelente para uma visita ao
dentista ou ao médico.

Redução
A discussão pela redução do número de ve-

readores empolga, mas esbarra em interesses
plausíveis. Um deles surfa na onda de defender
a reestruturação da máquina pública, gastando-
se menos com os agentes políticos, onde entra a
redução de cadeiras no parlamento. A outra par-
te, a contrária, também tem voz ativa, ao apon-
tar que ao reduzir, limita-se a participação po-
pular e o mais importante, centraliza poder em
uma minoria. Está lançado o debate.

O básico
As cidades do interior, principalmente as

que têm como receita principal tributos re-
passados a cada dezena pelos governos Esta-
dual e Federal, como o Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM), estão se desta-
cando ao canalizar atenção a dois setores, saú-
de e educação. O exemplo é São Sebastião
do Rio Preto, com população de 1.520 pesso-
as (IBGE-2018) que acaba de ser reconheci-
da pelo Ministério da Saúde com nota boa em
eficiência da Unidade Básica de Saúde (UBS).

Bomba
O pedido do primeiro secretário da mesa

diretora da Câmara de Itabira, André Viana
(Podemos), de nomear uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) para apurar o cum-
primento das 52 condicionantes acordadas en-
tre Município de Itabira e Vale em 2000 (há
19 anos) acende o estopim de uma bomba.
Sabe-se que as ações envolveram a aplicação
de milhões de reais em ações por toda a cida-
de e que nem tudo foi como deveria ter sido...

Esquema
A Polícia Civil de Minas acaba de enviar

ao Ministério Público o inquérito que apurou
desvios de materiais de construção da Ação
Social de Itabira nos anos de 2013 e 2014 que
seriam destinados a cidadãos carentes do dis-
trito itabirano de Senhora do Carmo. A ação
envolve o ex-vereador José Mauro de Olivei-
ra, Mateus Henrique Assis (assessor de José
Mauro) e o atual vereador Reginaldo das Mer-
cês Santos, autor das denúncias e administra-
dor do distrito na época. Eles foram indicia-
dos por peculato (desvio de dinheiro públi-
co) e associação criminosa.

As primeiras denúncias foram publicadas
pelo Folha Popular na edição 607, de 9 a 15
de junho de 2016, com o título “Vereador elei-
to pelo distrito do Carmo é alvo de denúncia
por favorecimento”.

IPVA
É grande a porcentagem de carros circulan-

do com o IPVA atrasado há mais de dois anos,
média de 31%, na microrregião, um rombo de
R$ 7 milhões. provocado nos cofres públicos.

As informações, conforme dados da Se-
cretaria de Estado de Fazenda (SEF), ilustram
matéria nesta edição.
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A Prefeitura de São
Sebastião do Rio Preto,
mesmo no momento crôni-
co de crise financeira de-
vido a repasses retidos pelo
Governo de Minas, da or-
dem de R$ 2,5 milhões,
conforme fechamento em
janeiro deste ano, segue
mantendo as contas em dia
e repasses para o bom fun-
cionamento da saúde e
educação, duas das princi-
pais preocupações do pre-
feito Sebastião Expedito
Quintão de Almeida
(PSD), que já comandou a
cidade entre 2005/2008.

“Quando reassumimos
o governo, em 2017, nos-
so propósito foi de orga-
nizar a administração e
colocar a máquina para
operar gastando apenas os
recursos repassados men-
salmente, sempre deixan-
do uma pequena reserva
para emergência. Foi as-
sim que mudamos o his-
tórico de gestão desequi-
librada do passado e con-
seguimos melhorar os ser-
viços de saúde e educação.
Podemos citar também a
recuperação da frota, que
estava sucateada quando
assumimos o Município
em janeiro de 2017. E gra-
ças à recuperação dos
equipamentos, passamos a
manter a melhoria das es-

Governo prioriza saúde e educação

tradas e colocação de mais
de 20 mata-burros confor-
me solicitação de morado-
res. Fizemos também par-
cerias para pequenas
obras, muros, reforma e
pintura da sede da Prefei-
tura, entre outras ações.
Outra preocupação foi de
manter o salários dos ser-
vidores em dia”, diz Se-
bastião Quintão em uma
rápida conversa com a re-
portagem do Folha Popu-
lar na tarde do dia 10 de

maio, em seu gabinete.
Passando pela região

central, foi observada a
realização de obras de
capina e limpeza. Ques-
tionado se as ações eram
constantes, o prefeito
disse que tem uma equi-
pe de limpeza e que o
projeto é de colocar con-
creto nos passeios para
evitar o mato, inclusive
em passeios de ruas que
receberam calçamento
recentemente.

“Nossa administração
é composta por uma equi-
pe jovem e ao mesmo tem-
po experiente. São pesso-
as que nos auxiliam de for-
ma muito responsável e
profissional quanto a apli-
cação do dinheiro do
povo”, lembra o prefeito.

Festas
São Sebastião, como

boa parte das cidades do
interior de Minas, valori-
za as festas tradicionais.
Conforme o calendário de

eventos, são pelo menos
três importantes datas; a
Festa do Padroeiro, São
Sebastião, dia 20 de janei-
ro;  Seresta e Encontro de
Amigos, no próximo dia
25 de maio e Festa de Se-
tembro, sempre na sema-
na do feriado de Indepen-
dência do Brasil, celebra-
do no dia 7.

UBS recebe nota
Representantes do

Ministério da Saúde vis-
toriaram e elevaram de

ruim para bom a nota de
eficiência da Unidade
Básica de Saúde (UBS)
de São Sebastião do Rio
Preto, conforme o Progra-
ma Nacional de Melhoria
do Acesso e da Qualida-
de da Atenção Básica
(PMAQ). A avaliação,
realizada neste ano, en-
globa análise da infraes-
truturar, disponibilização
de medicamentos, equipe,
equipamentos, entre ou-
tros e significa aumento
de repasses para melhorar
a qualidade da atenção
básica à população. A boa
nota comprova a preocu-
pação do governo em dar
atenção especial à saúde
municipal.

Balde cheio
Em busca de levar

mais informações aos
produtores rurais da cida-
de, foi proferida, por meio
da Secretaria Municipal
de Agricultura, palestra
para dezenas de produto-
res dentro do projeto Bal-
de Cheio. A palestra foi
ministrada pela superviso-
ra de captação da Itambé,
Áquila Brandão, com par-
ticipação do diretor co-
mercial da Cooperativa
Agropecuária Vale do
Santo Antônio, Elves Pi-
res e do gerente do Banco
do Brasil, Ramon Gomes. 

Prefeito Sebastião de Almeida fala dos desafios da gestão e da boa nota recebida do Ministério da Saúde

Câmara continua com 17 cadeiras
O projeto de resolução

capitaneado pelo progres-
sista Neidson Dias Frei-
tas, defendendo a redução
de vereadores em Itabira,
dos atuais 17 para 11, al-
terado para 15 após
emenda proposta pelo au-
tor, foi derrubado na ses-
são desta terça-feira (21).

A proposta rendeu de-
bates acalorados e ata-
ques velados entre os ve-
readores, com apoio de
uma pequena platéia.

Os principais argu-
mentos focaram a econo-
mia a ser gerada com a re-
dução, cerca de R$ 10 mi-
lhões em quatro anos, e os
contrários à proposta, a
baixa representatividade
da população na Casa e a
centralização de poder.

O vereador André Vi-
ana Madeira (Podemos),
favorável à redução para
11, apresentou, por meio
do telão da Câmara, dados
financeiros em relação à
redução e nomes de cida-
des onde a população é
maior do que a de Itabira,
contudo, com menos vere-
adores por habitante.

O projeto foi apreci-
ado em duas votações,
sendo a primeira pela
emenda substitutiva de
reduzir para 15, e não 11

vereadores, a qual foi re-
jeitada por 11 votos, e na
sequência foi colocado em
votação o texto original,
ficando em empate, 8 a 8,
sendo rejeitado com o
voto de minerva do presi-
dente da Câmara, Heraldo
Noronha (PTB).

Com o desfecho da
proposta, Neidson Frei-
tas assegurou que vai
dar sequência à propos-
ta de redução, possivel-
mente por meio de um

projeto de iniciat iva
popular ou plebiscito.

A sessão desta terça-
feira contou também com
o projeto do prefeito Ro-
naldo Magalhães (PTB)
solicitando autorização
para contrair empréstimo
de R$ 45 milhões junto à
Caixa Econômica Fede-
ral para obras de infraes-
truturar na cidade e no
Campus da Unifei. A
proposta foi aprovada em
primeiro turno por 14

votos. O líder do gover-
no na Câmara, Neidson
Freitas, solicitou a reali-
zação de reunião extraor-
dinária para aprovar o
pedido de empréstimo
em segundo turno, a qual
foi agendada para quar-
ta-feira (22), às 17h.

O plenário aprovou
ainda o pedido do vere-
ador André Viana, pela
nomeação de uma Co-
missão Parlamentar de
Inquérito (CPI), para in-

vestigar o cumprimento
das 52 condicionantes
acordadas entre Vale e
Município de Itabira em
2000, após a minerado-
ra solicitar à órgãos am-
bientais Licença de Ope-
ração Corretiva para o
complexo Itabira.

A ideia é apurar se to-
das elas foram cumpri-
das conforme o acordo.
A CPI será nomeada
pelo presidente da Câ-
mara, Heraldo Noronha.

Pane no painel digital obrigou os vereadores favoráveis a redução de cadeiras, de 17 para 11,
a ficarem de pé. Proposta foi rejeitada por 9 votos a 8

Nova rede
de água
Pedreira
passa por

testes
 O Serviço Autô-

nomo de Água e Es-
goto (Saae) de Itabira
interligou terça-feira
(21) a nova rede de
água do bairro Pedrei-
ra à Estação de Trata-
mento de Água (ETA)
Gatos. Com a cons-
trução de 1,4 quilô-
metros de rede, os
moradores do Alto da
Gaivota – parte alta
do bairro – contarão
com melhor abasteci-
mento.

De acordo com
Leonardo Ferreira
Lopes, diretor-presi-
dente do Saae, após o
serviço, a nova rede
de água passará por
testes. “A nossa ex-
pectativa é que dentro
de uma semana a rede
esteja em pleno funci-
onamento”, diz o di-
retor-presidente.
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Mal-estar marca
coletiva para

falar de
evacuação
 em Itabira

Uma coletiva em Ita-
bira na quarta-feira (15)
para informar sobre o
Plano de Ação de Emer-
gência de Barragens de
Mineração (PAEBM),
que envolve um simula-
do de evacuação de co-
munidades vizinhas às
barragens, que será rea-
lizado no dia 29 de maio,
às 15h, foi conduzida
com certo mal-estar de-
vido ao tenente-coronel
Flávio Godinho, coorde-
nador adjunto da Defesa
Civi (Cedec) de Minas
Gerais, chegar à Secreta-
ria Municipal de Meio
Ambiente, na Mata do
Intelecto, e dispensar o
cerimonial da Prefeitura
e definir uma sala minús-
cula para o encontro com
a imprensa..

Comunidade
estudantil de

Itabira marcha
contra cortes na

educação
A proposta do Ministé-

rio da Educação e Cultura
(MEC), de contingencia-
mento (controle de gastos)
de até 30% nos repasses às
unidades públicas de ensi-
no, inclusive superior, a
partir do próximo semes-
tre, sob alegação de ajus-
tes nos repasses, motivou
críticas e levou para as
ruas de todo o Brasil, nes-
ta quarta-feira (15), milha-
res de manifestantes con-
trários à iniciativa, que
conta com aval do presi-
dente Jair Bolsonaro
(PSL),

Documento
aponta risco de

talude de
barragem em

Barão se romper

Um documento gera-
do pela própria Vale e en-
viado ao Ministério Pú-
blico de Minas Gerais
(MP) no dia 16 de maio,
mostra o risco de o talu-
de da cava de Gongo
Soco, em Barão de Co-
cais, se romper entre do-
mingo (19) e sábado (25).

Segundo um relatório,
um radar instalado na
cava apontou que existe a
possibilidade de desliza-
mento da estrutura. “As
trincas no talude estão
evoluindo e os dados de
monitoramento demons-
tram que a movimentação
no talude norte da cava
está aumentando”, diz.

Solidariedade
marca a 33ª

Cavalgada de
Santa Maria
A 33ª edição da Caval-

gada de Santa Maria, nos
dias 31 de maio, 1º e 2 de
junho, vai contar com in-
gressos trocados por itens
de necessidade.
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34% da frota de veículos da
região estão com IPVA atrasado

Conforme tabela do IPVA na Secretaria de Estado de Fazenda, omissos, contribuintes que não pagam o imposto há
mais de dois anos, representam 31% e os atrasados deste ano representam 3,21% do total

Em nove cidades da
microrregião, a frota re-
gistrada na Secretaria de
Estado de Fazenda de
Minas Gerais (SEF/MG),
seção em Itabira, fechou
em abril deste ano com
68.953 veículos, deste to-
tal, 23.115 deixaram de
pagar o Imposto sobre
Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA). Este
volume envolve débitos
de contribuintes omissos
(31%), aqueles que não
pagam o imposto há mais
de dois anos, e os atrasa-
dos (3,21%) deste ano. As
duas omissões indicam
que 34,21% da frota regi-
onal está em débito com a
Fazenda Estadual.

Em nível positivo,
44.994 (65,69%) dos con-
tribuintes quitaram o
IPVA 2019, que teve a
última parcela vencida
em 20 de março.

Já os valores arrecada-
dos pelas nove cidades,
que incluem Morro do Pi-

lar, Santo Antônio do Rio
Abaixo, Bom Jesus do
Amparo, Ferros, Itabira,
Passabém, Santa Maria de
Itabira, Itambé do Mato
Dentro e São Sebastião do
Rio Preto, foram de R$
24,407 milhões, de um to-

Na tabela da taxa de licenciamento, 34,75% dos contribuintes, omissos e atrasados, ainda não pagaram imposto

tal de R$ 35,337 milhões
em guias de IPVA 2019
emitidas. O valor em atra-
so é de R$ 6,929 milhões.

Quanto à divisão do
tributo, em Minas Gerais
50% do valor arrecadado
com o IPVA são credita-

dos pelos bancos arreca-
dadores em conta do Es-
tado e 50% são creditados
em conta do Município de
licenciamento do veículo.

Já a taxa de licencia-
mento no Estado, outro
tributo vinculado aos im-

postos de veículos, no va-
lor de R$ 104,41, venceu
em 1º de abril e aponta
uma inadimplência de
23.959 contribuintes, ou
34.75% do total. Em va-
lores, significa que o Es-
tado deixou de arrecadar

com a taxa R$ 2,447 mi-
lhões até o momento.

Por outro lado, 44.994
contribuintes (65,06%) já
quitaram o tributo para
receber o DUT 2019, o
que rendeu ao Estado R$
4,557 milhões.

O seguro obrigatório,
controlado pela Líder Se-
guradora, deve ser pago
no ato do licenciamento
do veículo.

Os valores dos segu-
ros são diferentes para
motocicletas, carros de
passeio, caminhonetes,
caminhões e ônibus.

Seguro

A proteção é assegu-
rada por um período de
até 3 anos dentro das três
coberturas previstas em
lei: morte, com indeniza-
ção de R$ 13.500; invali-
dez permanente, com in-
denização de até R$
13.500, sendo o valor es-
tabelecido de acordo com

o local e intensidade da
sequela; e reembolso de
despesas médicas e suple-
mentares, com valor que
pode chegar a R$ 2.700.

Em 2018 foram pagas
328.142 indenizações
para vítimas de acidentes
de trânsito e seus benefi-
ciários em Minas.

Inadimplentes

Na lista das cidades
onde é maior o número de
proprietários de veículos
com documentação atra-
sada aparece, em primei-
ro, São Sebastião do Rio
Preto, frota de 415 veícu-
los e 179 inadimplentes
(43,14%), seguida por Mor-
ro do Pilar, 900 registros de

IPVA com 382 omissos,
(42,44%) e Santo Antônio
do Rio Abaixo, frota de 508
veículos e 211 pendentes,
ou 41,53% do total.

Já os municípios com
menor índice de inadim-
plência são Passabém, fro-
ta de 521 veículos cadastra-
dos, 128, ou 22% de omis-

sos total e parcial, Itambé do
Mato Dentro, 589 veículos,
sendo 190 (32,89%) e em
terceiro lugar Itabira, frota
de 55.178, tendo 18.609
contribuintes em débito
com o tributo dos veículos,
índice de 33,72%.

Veja tabela somando
omissos total e parcial.

Fiscalização

O condutor que for
pego em blitz com o Do-
cumento Único de Trânsi-

to (DUT), que inclui IPVA,
taxa e seguro obrigatório,
vencido, comete infração

grave, 7 pontos na CNH,
recebe multa de R$ 293,47
e terá o veículo removido.

Remoção

Quanto à remoção do
veículo, a Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais
(ALMG) debate projeto
de lei do deputado Alen-
car da Silveira Jr (PDT),
com data de 15 de maio de
2019, apontando a incons-

titucionalidade da medida.
Conforme o projeto na

ALMG, o IPVA pode ser
definido como um tribu-
to sobre a propriedade de
veículos sujeitos a regis-
tros e licenciamento. No
entanto, essa conduta de

guinchar o veículo é ar-
bitrária e ilegal, pois tem
o intuito coercitivo de co-
brança do tributo. O tema
enta em debate na Casa,
podendo ser inserido na
pauta de votação a qual-
quer momento.

Frota x população

Por meio da tabela e
informações do Tribu-
nal Superior Eleitoral
(TSE), Itabira tem uma

frota média de 55 mil
veículos e 80 mil pesso-
as acima dos 18 anos,
ou aptas a estarem diri-

gindo, o que representa
uma média de dois car-
ros para cada grupo de
três pessoas.
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Os 100 anos da são-
gonçalense Bernadethe
Mônica Gonçalves, com-
pletados no dia 5 de maio,
foram marcados também
por homenagem prestada
pela Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo.

A solenidade foi na
noite do dia 17 de maio,
na sede do Legislativo,
por indicação do presi-
dente da Casa, Flávio Sil-
va de Oliveira (PDT).

Durante a homena-
gem, a neta da senhora
Bernadethe, Roniela Gon-
çalves Lopes, agradeceu
aos vereadores em nome
da família. Ela destacou a
alegria em participar da
comemoração. “Para nós,
familiares, é motivo de or-
gulho ver a nossa avó
completar 100 anos com
saúde e disposição. Com
seus valores e princípios
ela nos ensinou e ainda

Câmara de São Gonçalo faz homenagem
à centenária Bernadethe Gonçalves

ensina muito”, destacou.
A secretária municipal

de Saúde, Luciana Maria
Bicalho, compareceu ao
evento representando o
prefeito Antônio Carlos
Noronha Bicalho. Em
discurso, ela parabenizou
a homenageada e desta-
cou a sua história de vida.

O presidente da Câma-
ra, Flávio Silva de Oliveira,
também fez o uso da pala-
vra para parabenizar a ho-
menageada. Ele ressaltou a
satisfação em ser o autor da
homenagem e lembrou do
oficio de parteira que a se-
nhora Bernadethe desempe-
nhou por muito tempo. “Co-

nhecida como boa parteira,
ela realizou o parto de cen-
tenas de são-gonçalenses.
Como ela mesma diz, com
orgulho, nenhuma criança
morreu em suas mãos. De-
sejo que a história de vida
da senhora Bernadethe seja
exemplo para as novas gera-
ções”, disse Flávio Oliveira.

Biografia
 A senhora Bernadethe

Mônica Gonçalves nasceu
em 5 de maio de 1919. Ela
cresceu na comunidade do
Una, de onde praticamen-
te nunca saiu e onde sem-
pre trabalhou nas lavouras
de diversos cultivos. Criou
sozinha os 4 filhos. Hoje

ela tem 14 netos, 10 bis-
netos e 1 trineto.

Dentre tantas habilida-
des de dona Bernadethe, se
destaca o fato dela ter de-
senvolvido o ofício de par-
teira. Boa parte dos adul-
tos que residem na comu-
nidade e nos arredores nas-
ceram com ajuda dela.

 Aqueles que não tive-
ram o parto realizado por
ela, tiveram a “cura do
umbigo”, ou seja, criou-
se um vínculo pela fama
de boa parteira, mesmo
quando houve a inserção
de médicos para isso. 

Bernadethe, mulher ca-
tólica, sempre foi reconhe-
cida por ajudar ao próxi-
mo, por contribuir em prol
da união, por se envolver
em todas as atividades da
comunidade, como na par-
ticipação das tradicionais
festas de casamento do
Una, dos eventos da igre-
ja, entre outros. 

Vereadores, secretária de Saúde; Luciana Bicalho, presidente da Câmara; Flávio Oliveira,
senhora Bernadethe e familiares durante a homenagem

Em respeito à popu-
lação bom-jesuense e
ao trabalho árduo e ho-
nesto ao qual sua equi-
pe se dedica diariamen-
te na Prefeitura Munici-
pal de Bom Jesus do
Amparo, o prefeito Dá-
rio Ferreira Motta se
pronuncia quanto à pu-
blicação no Jornal Fo-
lha Popular, de 09 a 22
de maio de 2019, sobre
as informações alega-
das no texto, conforme
denúncia da vereadora
Inês Santos.

Foram aplicados R$
465.692,60 em compra
de pneus e manutenção
de veículos da frota
municipal no ano de
2018 e não R$ 1 mi-
lhão, conforme menci-
onado na denúncia.

A contratação da
empresa Motta Maciei-
ra foi realizada medi-
ante Pregão Presencial
nº 40/2017, Processo
nº 102/2017, homolo-
gado em 26 de janeiro

Nota de esclarecimento em resposta a denúncias de vereadora
de 2018, cujo contrato
foi publicado em 31/01/
2018 no Portal da Prefei-
tura, aba “Licitações”,
com vigência até 31/01/
2019 e serviços presta-
dos até 21/01/2019.

O Decreto de Calami-
dade Financeira no âmbi-
to do município de Bom
Jesus do Amparo foi pu-
blicado em 31 de Outu-
bro de 2018 e não em 02
de janeiro de 2019 e, con-
forme artigo 8º, não proí-
be as despesas inerentes
aos serviços de natureza
essencial, como a manu-
tenção de estradas.

Em atendimento à Lei
de Acesso a Informação
Nº 12.527 de 18 de no-
vembro de 2011 e Lei
Complementar Nº 131 de
27 de maio de 2009, que
trata da transparência
quanto aos gastos públi-
cos, estas informações e
documentos comprobató-
rios podem ser consulta-
dos por todo e qualquer
cidadão que se interesse,

no Portal Transparência
da Prefeitura Municipal
de Bom Jesus do Ampa-
ro, pelo site “http://
www.bomjesusdoampa
ro.mg.gov.br/”.

Vale ressaltar que em
janeiro de 2017, a admi-
nistração atual recebeu a
Prefeitura com 44 veícu-
los da frota municipal,
encerrando o ano de 2018
com um total de 61 auto-
móveis, após a aquisição

de 17 novos veículos,
dentre eles carros, vans,
caminhões e ônibus.

Estas novas aquisi-
ções, que muito benefici-
aram aos cidadãos bom-
jesuenses, contabiliza-
ram um acréscimo de, no
mínimo, 30 pneus para
veículos pequenos, 70
pneus para ônibus e ca-
minhões e 10 pneus mé-
dios para vans. O surpre-
endente é que, ainda as-

sim, o consumo total com
pneus, peças e serviços
de manutenção nos anos
de 2017 (R$ 461.721,75)
e 2018 (R$ 465.592,60)
foi menor que os gastos
com os mesmos servi-
ços  em 2016 (R$
529.995,02), quando o
número de veículos era
menor. O que reflete a
responsabilidade e efici-
ência na utilização dos
recursos municipais.

O Prefeito Dário
Ferreira Motta diz não
se preocupar com as
falsas acusações ao seu
respeito, pois tem ple-
na convicção de sua
conduta íntegra e de
sua equipe, e afirma
que ao em vez de reba-
ter seus adversários da
mesma forma agressiva
e inverídica com que é
atacado, opta em res-
ponder com trabalho e
benefícios coletivos à
população, pois enten-
de que a “velha políti-
ca”, pautada em méto-
dos ultrapassados e des-
respeitosos, com o ob-
jetivo de denegrir a ima-
gem do outro, sempre
foi um desserviço à po-
pulação e impede o de-
senvolvimento de uma
sociedade unida e que
luta pelo bem comum.

Com muito trabalho
e transparência, con-
quistas são o que não
faltam na administra-
ção 2017/2020!

Dário
Ferreira

Motta diz
não se

preocupar
com a falsas

acusações ao
seu respeito

Obras de recuperação de vias Reforma de escola municipal Renovação da frota



PÁGINA 7CIDADES / POLÍTICA DE 23 DE MAIO A 5 DE JUNHO DE 2019

O projeto Contos Lo-
cais, patrocinado pela Ce-
lulose Nipo-Brasileira
(Cenibra), entra para sua
nova fase, que envolve
pesquisas de campo por
meio dos estudantes da
rede pública das cidades
que participam do projeto
– Ferros, Santa Maria de
Itabira e São Domingos do
Prata, sob a orientação de
educadores e apoio das
famílias dos estudantes.

Essa etapa foi iniciada
após os alunos participa-
rem de oficinas literárias
ministradas por professo-
res que foram capacitados
por meio da oficina ”A
arte de cantar e contar his-
tórias”, com Bia Bedran,
compositora, cantora, atriz
e educadora musical.

Durante a oficina nas
cidades, com os alunos,
professores contaram his-
tórias de Bia Bedran, re-
produzindo sua performan-
ce e trajando roupas típicas
dos personagens citados
nos contos da composito-
ra. Na ocasião, o proponen-
te e produtor do projeto,
Éderson Caldas, realizou
leitura de contos das edi-
ções passadas do projeto,
juntamente com o escritor
Cristiano Lopes.

Os estudantes também
entrevistaram antigos mo-
radores das cidades, um
exercício preparatório para
a busca dos contos sobre os
municípios, que serão re-
tratados nos Contos Lo-

Contos Locais dá início
a nova fase regional

cais, conforme explica
Cristiano Lopes.

Nas atividades realiza-
das dentro da oficina lite-
rária, os estudantes fize-
ram leitura dramática de
contos populares, núme-
ros artísticos, como dança
e interpretação de músicas
do folclore brasileiro.

Foi realizada também
a apresentação de um qua-
dro do Auto da Compade-
cida, adaptado pelo produ-
tor dos Contos Locais e
ator, Éderson Caldas.

As performances tive-
ram como objetivo o estí-
mulo à diversificação da
manifestação cultural e
interpretação de relatos. Os
alunos encenaram trechos
de algumas obras de teatro,

privilegiando clássicos da
literatura infantil como, por
exemplo; “O Patinho
Feio”, que rendeu debates
entre os participantes da
oficina de São Domingos
do Prata. A história colo-
cou em pauta críticas so-
bre as mais diversas for-
mas de discriminação.

Segundo a professora
da rede municipal de ensi-
no, que também trabalha
na Secretaria Municipal de
Educação de São Domin-
gos do Prata, Dulcinéia
Márcia de Castro Cotta, os
alunos estão empolgados
com os Contos Locais.
“Durante as atividades de
pesquisa, eles têm envol-
vido os pais e a família,
para ouvirem as histórias

da cidade”, conta Dulci-
néia Cotta.

De acordo com Cristi-
ano Lopes, as pesquisas
devem ser realizadas até o
mês de julho, quando as
histórias serão seleciona-
das e transformadas por
ele em contos que vão
compor a nova trilogia de
livros do projeto, que con-
ta com o patrocínio da
Cenibra, via Lei Federal
de Incentivo à Cultura.

O projeto é uma reali-
zação da MC Produção e
Ministério da Cidadania e
tem em sua equipe: Éder-
son Caldas, Cristiano Au-
gusto Lopes, Janaína Dan-
tas, Dani Dornelas, Haru-
mi Urabe, Rudson Vieira
e Goretti Nunes.

Valorizar a cultura e a
gastronomia da aconche-
gante São Gonçalo do Rio
Abaixo, resgatando a épo-
ca de distrito, 1880, pas-
sando pela emancipação,
em 1962, e dias atuais. Este
é o propósito da Feira da
Lua, em sua sexta edição
sob responsabilidade da
Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de
Serviços de São Gonçalo
do Rio Abaixo (Aciasgra).

Como em anos anteri-
ores, o encontro aconteceu
na praça Central, no sába-
do (11), com início às 18h,
reunindo centenas de pes-
soas e dezenas de exposi-
tores, que ofereceram em
suas barraquinhas o deli-
cioso churrasquinho, tra-
dicional e exclusivo feijão
tropeiro, o popular pão de
queijo recheado, porções
especiais, entre outras
delícias e doces.

Alunos, coordenadores e professores realizarão as pesquisas até
o mês de julho. O projeto conta com o patrocínio da Cenibra, via

Lei Federal de Incentivo à Cultura

Feira da Lua valoriza a cultura
e gastronomia de São Gonçalo

O artesanato também
marcou presença na 6ª
Feira da Lua, com a Loja
Trem de Ferro, com di-
versas peças para expo-
sição e venda. Como já é
de costume, a programa-
ção contou com espaço

kids, exclusivo para a re-
creação infantil.

Os shows desta edi-
ção ficaram por conta de
Lipe Souza e Piere Car-
tediam, que cantaram o
melhor do sertanejo uni-
versitário e MPB.

Sertanejo e MPB
embalaram a feira

Evento familiar reuniu centenas de pessoas e os melhores petiscos
e peças variadas do artesanato local

Na tarde de segunda-
feira (20), a Câmara Mu-
nicipal de São Gonçalo
do Rio Abaixo devolveu
a quantia de R$ 600 mil
para a Prefeitura.

De acordo com o
presidente da Casa ,Flá-
vio Silva de Oliveira
(PDT), a verba é refe-
rente à economia do
primeiro trimestre do
ano. Segundo ele, o
Legislativo já realizou
o planejamento das ati-
vidades deste semestre
sem prejudicar o anda-
mento da Casa, e por
este motivo foi possível
fazer a devolução.

Câmara de São
Gonçalo devolve
R$ 600 mil para

Prefeitura

Flávio Oliveira sugeriu ao prefeito que a
verba fosse usada para a construção do

Complexo de Segurança da Defesa Civil e
Corpo de Bombeiros de São Gonçalo

Na oportunidade foi
sugerido ao prefeito An-
tônio Carlos Noronha
Bicalho que a verba fos-
se usada para a constru-
ção do Complexo de Se-
gurança da Defesa Civil
e Corpo de Bombeiros
de São Gonçalo. O pre-
feito sinalizou positiva-
mente para a utilização
da verba.

Também participa-
ram da devolução os ve-
readores Marcos Antô-
nio Bicalho, Eloísio Ra-
imundo dos Santos,
Otávio Isidório Teixei-
ra e Ailton de Figueire-
do Neves.

Funcionários são
homenageados nos 64

anos do Saae

Ao completar 64
anos, no dia 20 de maio,
o Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae) de
Itabira homenageou dez
funcionários que comple-
taram de 5 a 35 anos  no
Saae. Cada profissional
recebeu do diretor-presi-
dente da autarquia, Leo-
nardo Ferreira Lopes,
uma placa de agradeci-
mento pelos serviços
prestados ao município.

A solenidade aconte-
ceu na sede do Saae, no
bairro Pará. Participaram
do ato, vereadores, se-
cretários, servidores mu-
nicipais, funcionários da
autarquia, imprensa e
convidados. Durante o

evento, houve uma cele-
bração ecumênica-bên-
ção aos participantes -
presidida pelos religiosos
padre Welington Silva
(Paróquia Nossa Senho-
ra da Penha e Santuário
São Geraldo) e pastor
Flávio Márcio (Igreja
Batista Central).

Os homenageados
Receberam uma placa

de agradecimento os fun-
cionários José dos Santos
Tiago, Jorge Martins Bor-
ges, Nilce de Oliveira, José
Tomaz, Damião Vidal,
Cláudio Jorge, Antônio
Caio Rodrigues, Ailton
Fernandes Ribeiro, Nil-
da Clésia Dantas e
Flammarion André.

Foram homenageados dez funcionários
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Pelo segundo ano
consecutivo, a comuni-
dade evangélica de Pa-
sabém recebe cerca de
600 pessoas para o Ce-
lebrai 2019, com o tema
“Uma nova história
Deus tem para mim”, re-
alizado entre 18h e 22h
de sábado (18), em uma
ampla estrutura montada
na praça do Recanto.

Música gospel, depo-
imentos emocionantes e
louvor a Jesus Cristo mar-
caram o evento, promovi-
do por membros da As-
sembleia de Deus da ci-
dade, com apoio da Pre-
feitura de Passabém.

A segunda edição do
Celebrai atraiu caravanas
de São Sebastião do Rio
Preto, Santo Antônio do
Rio Abaixo, Santa Maria
de Itabira, Ferros, São
Domingos do Prata,  Gua-
nhães e São Gonçalo do
Rio Abaixo.

A coordenadora do
evento, Érica Silva, falou
da belíssima e importan-
te participação do presi-
dente das Assembleias de
Deus de Itabira e João
Monlevade, pastor Sérgio
Eleutério Coelho, pastor
Célio Theago, cantor Jo-

Evento gospel leva multidão a Passabém

sué Dias e da banda Ju-
ventude Para Cristo
(JPC), de João Monleva-
de, e parabenizou o gran-
de público presente.

“Estimamos a presen-
ça de 600 pessoas, sendo
maior parte de jovens de
várias cidades. Foi um ex-
celente evento, com a par-
ticipação de importantes
membros e músicos da
comunidade evangélica
regional. Parabéns aos
nossos irmãos, que aten-
deram ao convite e abri-
lhantaram o segundo Ce-
lebrai em Passabém”, dis-
se Érica Silva. Coordenadores do II Celebrai de Passabém

Prefeitos de Passabém, Ronaldo Sá e de São Sebas-
tião, Sebastião Quintão com o pastor Luiz Gustavo

gospel para a cidade”,
diz Ronaldo Sá.

O pastor da Igreja As-
sembleia de Deus de Pas-
sabém, Luiz Gustavo,
também agradeceu o
apoio e participação de
todos.

“Foi uma noite de
muito louvor, adoração e
oração. Prestamos tam-
bém algumas homena-
gens, nas quais se desta-
ca a homenagem ao pre-
feito Ronaldo Agapito de
Sá, em reconhecimento ao
excelente trabalho desen-
volvido no Município.
Homenageamos ainda os
secretários de Transportes,
Kleber Batista; e de Obras,
José Antônio e a diretora
de Compras, Érica Silva”,
disse Luiz Gustavo.

Para o prefeito Ronal-
do Sá, o apoio da Prefei-
tura reconhece a impor-
tância da comunidade
evangélica no município.

“É muito bom estar-
mos apoiando mais um
evento para a população
de Passabém e em espe-
cial, para os evangéli-

cos de nossa cidade e da
região, foi uma respos-
ta às solicitações de  di-
versos munícipes,  para
trazermos um evento

Música gospel, depoimentos emocionantes e louvor a Jesus Cristo marcaram o evento

VEJA MAIS FOTOS E VÍDEO EM: www.facebook.com/ofolhanews


